

## Los bárbaros modernos

(Viene de la 3ª pag.)

Meditemos, pues, sobre esta bandera de civilización semisalvaje que ha invadido la Europa y las Américas. Pensemos en la Francia.....la Francia de Marat y Robespierre, de Dantón y de Rechis, de Prohudón y de Volter, madre fecunda de las grandes revoluciones ideológicas y de la libertad del pensamiento, en otros tiempos, cabalga hoy en el autorismo militar, junto con la España de los inquisidores. ¡Quien creyera que la Francia laica, republicana y radical de hoy, en plena era que llaman de civilización, baya de brazo con la ultramontana monárquica española, vestigio redivivo de los torquemados; de esa vieja barbarie troglodita, tierra donde apesar de haber nacido insigne pensadores, hoy vive bajo el tacón del despota Primo de Rivera. Y, es con ese monstruo estilo de la antigüedad que domina en España con quien se confavula hoy la Francia que dio el pensamiento libertario, bajo las llamaradas depuradoras de la revolución del 89. Hoy..... con rubor hay que decirlo que la Francia del presente es un eclipse, para los tiempos que sirvieron de faro en las luchas por la emancipación del pensamiento y las conciencias. Y; para que busca hoy la Francia acuerdos con la retardataria España? triste es confesarlo: para vencer a los débiles, para despedazar en pandilla las tribus marroquíes, para vulnerar el derecho ajeno y para conquistar su pequeño territorio que la madre natura les legó y al cual tienen derecho.

La guerra Franco-española contra los marroquíes es una de las más grandes iniquidades que se está cometiendo en este siglo de los hipócritas y los impostores.

La causa de Abd-el-Krin, es justa; y ese valeroso conductor de las tribus marroquíes en su defensa contra una pandilla de piratas condecorados, pasará a la historia como de los mas grandes héroes contemporáneos que supo luchar dignamente por los derechos de un pueblo acibillado por la ambición de los conquistadores.

Mas.....no termina aquí la siniestra

## La Espiga de Oro

FABRICA DE PRODUCTOS ALIMENTICIOS

42 CLASES DE PASTAS

Económicas y nutritivas

Con una libra comen más de veinte personas.

**PLATARINA**—Harina para de plátano hartón, alimento especial para niños. Lo recomiendan los medicos.

PROXIMAMENTE

Galletas Pan y Biscochos

La Fábrica dispone de cómodo, elegante e higiénico edificio propio; Oficinas, Cali, Calle 13. — MARIANO RAMOS R.

carabana de los poderosos contra los débiles; la lista de sus crímenes es tan larga como su historia misma, y el mundo casi todo enfermo de la lepra infamante de la bestialidad y el servilismo, va como un ejército de parias cantando amargamente el viacrucis de sus propios pecados: el miedo a la libertad y la sumisión de esclavos ante el amo del capital.

Ya no es solamente la pequeña Marruecos, la que sufre la violación de sus derechos, por el opresor; es tambien el Asia que como una nueva Irlanda por el imperio del capital y sus madrastras de Inglaterra y Francia, por fin se rebela y se lanza a la lucha por su emancipación política y su liberación económica. Es también la populosa China de Confucio que se siente acogotada por los grandes truts capitalistas de Inglaterra y los Estados Unidos que principia a despertar de su abyección.

Son los países Balkánicos todavía bajo el tacón de los rezagos de testas coronadas que están en gestación de arrolladoras rebeldías. Es la Alema-

Maquinas UNDERWOOD  
Por mensualidades  
Ignacio Arango & C<sup>o</sup>

nia ex-republicana en brazos de Hindenburg provocando otra vez la reacción de los libertos.

Es la Italia suceptible por idiosincrasia y por atavismo, asiento de los grandes tiranos, hoy montada en el caballo de Atila, bajo las hordas asesinas del fascismo, a la cabeza del verdugo consuetudinario de Benito Mussolini (Pero, otro Junio Bruto con el acero del puñal derrocará al tirano y también a su imperio). Ya lo dijeron los videntes sicólogos. Y, para terminar este relato citaremos a la ya mencionada Inglaterra, con el San benito de su reformismo siempre al frente de grandes problemas sociales que afectan hondamente a las clases obreras.

Con pocas excepciones, el mundo actual es un gran teatro donde solo ofician los bandidos. Y el pueblo.....si gue viviendo como las aguas estancadas y sufriendo la descomposición de los cadáveres. Pero, aun tengo fe que pasa la metamorfosis del miedo, y surja como un mar encolerizado a las luchas por la libertad hasta vencer al último tirano que habita este planeta.

Pradera, Dbre. de 1925.

MIGUEL A. QUINTERO

FLOR

— DEL —

VALLE

## CHOCOLATES

Los alimentos deben ser elegidos con sumo cuidado con el fin de proteger la salud de la familia. Exija siempre LA CRUZ [antes «Cruz Roja»], SAN BERNARDO amargos y CRUZ DULCE con azúcar.

Su calidad no es superada por ninguna otra marca.

COMPANIA NACIONAL DE CHOCOLATES.

En la carrera 8ª.

CON CALLE 14, se ha abierto un ESTABLECIMIENTO de BOTICA a cargo del señor

GUILLERMO LINDO

quien ofrece a este culto público un despacho formal de las recetas que se le confien

Avisa además que atenderá este despacho hasta las 12 de la noche.